
立法會財務委員會特別會議 

二零零五年四月十一日 
 

工商及科技局局長發言稿 

 

主席： 

   我想先簡單介紹一下工商及科技局轄下工

商科在新財政年度的工作重點。 

 

《內地與香港關於建立更緊密經貿關係的安

排》(CEPA) 

2. 我們會繼續與內地當局緊密合作，確保

CEPA 順利實施，並會繼續向業界盡快發放 CEPA 最

新的資訊，包括內地法律及法規修改的資料。同

時，我們會爭取進一步開放內地市場給香港的產品

和服務，我們正就 CEPA 第三階段的產品和服務諮
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詢業界的意見。另外，我們會繼續向本港及外地商

界宣傳 CEPA帶來的商機。 

 

加強與內地的經貿合作 

3. 與內地的經貿合作方面，特區政府和廣東

省政府會繼續透過粵港合作聯席會議，加強香港與

珠三角的經貿合作。此外，我們會根據去年六月初

共同簽署的《泛珠三角區域合作框架協議》，和 

“9+2”區域的其他地區政府緊密合作，加強區域

經濟效益，並推動香港成為各國企業參與內地經濟

發展的基地。 
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世界貿易組織 

4. 在多邊貿易方面，我們的主要工作是要成

功主辦於今年十二月舉行的香港部長級會議。工業

貿易署為此已設立了部長級會議辦事處，統籌所有

籌備事宜。此外，我們也成立了跨部門督導委員

會，協調各決策局／部門和其他機構，並監督籌劃

和推行的工作。警務處亦已積極策劃保安措施，以

確保公眾安全和秩序。 

 

支援中小企業 

5. 政府一直致力為中小企業提供支援。自中

小企業資助計劃推出以來，我們已批出超過 64 億

元的信貸保證或資助額，受惠的中小企業超過 4萬

1000家。 
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6. 由於有關撥備預計於今年年中用罄，在檢

討計劃的運作後，我們接受中小型企業委員會的建

議，會於下星期徵詢工商事務委員會的意見，延續

「中小企業信貸保證計劃」、「中小企業巿場推廣

基金」及「中小企業發展支援基金」至二零零七年

年中。 

 

7. 我們計劃調低「中小企業信貸保證計劃」

的假設壞帳率，加大計劃下的信貸保證總額上限、

並從「中小企業信貸保證計劃」中轉撥 2 億元予

「中小企業巿場推廣基金」和「中小企業發展支援

基金」，以及注資 3億元予這兩項基金。我們期望

以上的措施，能夠令更多中小企業受惠。 
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促進外來投資 

8. 為加強香港作為亞洲首要國際營商之都的

地位，我們會繼續吸引和保留外來直接投資。在二

零零五年，投資推廣署的目標是協助 220家海外及

內地公司在香港投資。 

 

9. 為配合國家「走出去」策略和去年實施的

新投資便利化政策，投資推廣署會更加積極在內地

宣傳香港的投資環境及優勢。我們會繼續檢討現時

的配套措施，加強有關的統籌及推動工作。 

 

10. 此外，我們會與廣東省、珠三角和泛珠三

角城市合辦海外推廣活動，繼續強調香港與這些地

區結合的優勢。 
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保護知識產權 

11. 我們一向致力保護知識產權，提供有

利的環境，促進香港發展知識型經濟。有關

檢討《版權條例》若干條文的公眾諮詢工作

剛剛完結。在新財政年度，我們會研究收集

到的意見，制訂建議改善香港的版權保護制

度。我們會在未來一、兩個月內向立法會工商

事務委員會匯報諮詢結果，並徵詢議員對各項

建議的意見。視乎議員的意見，我們希望在

二零零六年七月底前把修訂條例草案提交立法

會審議和通過。 

 

12. 多謝主席。我和我的同事很樂意回答各位

議員的提問。 


